



Altavoz  
de la  
Parroquia

**Suceat!**

GETAFE, 7 DE OCTUBRE DE 1962

Depósito legal: M. 6.744-1958

CHARLAS DE ACTUALIDAD

## Los Concilios de la Iglesia

—Hoy sí que tiene que decirme muchas cosas de los concilios, porque ahora es el tema que más se oye.

—Así es. afortunadamente. Abreviaré para ganar tiempo, porque no quiero que se quede sin decir lo más importante de cada concilio, aunque hayamos de dejar algo para otros meses. El número 15 de los concilios ecuménicos se celebró en Viena del Delfinado (Francia). Lo convocó el Papa Clemente V (1305-1314) y duró desde el 1311 al 1314. Se trató principalmente de los begardos, de la pobreza de la Orden Franciscana y de la Orden de los Templarios. La sombra del rey de Francia Felipe IV el Hermoso (¡qué mala sombra!) se proyectó demasiado sobre este Concilio. Afortunadamente ya no se celebraron más concilios en Francia.

—¡Anda! Y ¿porqué dice afortunadamente?

—Porque los reyes de Francia se metían entonces más de lo debido y querían disponer y gobernar en la Iglesia, por medios de los concilios, mirando más al bien de Francia que al de la Religión.

—Aunque yo no entiendo mucho me parece que en esa estamos mejor ahora. ¿Y qué tal se dió el concilio siguiente?

—¡Bueno estaba entonces el asunto!... Con decirte que este concilio, que es el número 16, se reunió para acabar con el desgraciado Cisma de Occidente, que para estas fechas tenía tres cabezas... ¡Ya podrás suponer!

—¡Ahí va! Eso sí que no lo sabía yo.

—Pues yo sí, amigo mío, y porque sabía eso y otras cosas más, es por lo que cada vez estoy más convencido de que la Iglesia es cosa de Dios y que Cristo está con ella y estará hasta el fin de los siglos, porque así lo prometió El mismo.

—Sabe que me entran ganas de que me diga cosas de este concilio.

—Se celebró en Constanza, una ciudad alemana frontera con Suiza y al lado del hermoso lago de su nombre, desde el 5 de noviembre de 1414 al 22 de abril de 1418, gracias a los esfuerzos del emperador

alemán Segismundo (1419-1437). Este concilio fué, de todos los precedentes, el más difícil de convocar, el más movido y arriesgado y el de más larga duración, pero acaso sea también el que más haya influido en la paz de la Iglesia, porque restableció su unidad jerárquica visible al nombrar Papa, con universal aceptación al cardenal Colonna, que tomó el nombre de Martín V (1417-1431). Condenó este concilio la herejía de Juan Huss.

—Me está resultando muy curioso todo esto.

—Pues no es menos curioso el siguiente. Autorizado por el Papa Martín V, empezó en Basilea (Suiza), el 23 de julio de 1431; después fué trasladado a Ferrara (Italia), en 18 de septiembre de 1437, por el siguiente Papa Eugenio IV (1431-1447), y, por fin, terminó en Florencia (también Italia), donde se volvió a firmar la unión con los Orientales; primero con los griegos (6 de julio de 1439); después con los armenios (22 de noviembre de 1439), y por fin, con los jacobitas, el 4 de febrero de 1442. Pero tampoco esta vez la unión fué, desgraciadamente, muy duradera. Este es el concilio ecuménico número 17, y el 18 es el V y último de los de Letrán (Roma), que empezó en 1512, convocado por el Papa Julio II (1503-1513) y fué clausurado por León X en 1517. Curiosidades de este concilio: fué convocado contra el conciliábulo de Pisa (juguete del rey Luis XII de Francia); durante él murió Julio II (el 21 de febrero de 1513), y fué elegido León X. Este concilio definió la inmortalidad del alma humana.

Y aquí nos quedamos, esperando el concilio de Trento.



Preside hoy esta Hoja Parroquial, con indiscutible derecho, nuestro Santísimo Padre el Papa Juan XXIII, a quien la Providencia Divina ha reservado una de las más trascendentales horas de la Iglesia.

Su nombre será famoso en la Historia y la Iglesia de Cristo le será deudora del más memorable de cuantos Concilios ha habido.

Buen Pastor de la Grey de Cristo, guárdele el Cielo y le reserve el gozo de ver unidos a todos los cristianos obedientes a su divino pastoreo.

Con filial reverencia suban al Altísimo nuestras fervientes oraciones por nuestro Santísimo Padre el Papa.

## Vida Parroquial

DESDE MEDIADOS DE AGOSTO HAN RECIBIDO EL SANTO BAUTISMO EN NUESTRA PARROQUIA.—Susana Sánchez Aranda, hija de José y Ascensión; Angela C. Carp Torralba, de Benito y Margarita (nacida en Madrid); Rafael L. Marín Herrero, de Rafael y Silvana; Juan C. Aguado Díaz, de Pedro e Isidora; Ana M. Martínez Lozano, de Alonso y Purificación (nacida en Madrid); Angel Blanco Martín, de Antonio y Concepción; Mercedes Morrondo Muñoz, de Eugenio y Manuela; Francisco Haro Montero, de Ruperto y Francisca; Julia Herrero Castro, de Cayetano y Luisa; Raquel Martínez Fernández, de Emilio y Mercedes nacida en Madrid); Mara Corrales Díaz, de Rufo y Carmen (nacida en Madrid); Manuela de Salas Romero, de Ezequiel y Manuela; Mara E. Jiménez Buiza, de Julián y Josefa; Rafael V. Atienza Solana, de Rafael y Felisa (nacida en Madrid); Juan A. Álvarez Sánchez, de Juan y Filomena; Ana M. Vidal Gómez, de Daniel y Consuelo; Pablo L. Alonso, de Pablo y Elena; Adelaido Ovejero Cuenca, de Adelaido y Lucía; Mercedes Martín Mesa, de Laureano y Hortensia; Francisco Durán Jiménez, de Antonio y Plácido; José L. Fernández Montero, de Julián y Josefa; María T. del Pino Mayoral, de Nemesio y Agapita; Francisco J. Puerto Martínez, de Antonio y Dolores (nacido en Madrid); Juana Martínez Aparicio, de Mariano y Josefa; Carmen Díaz Rodríguez, de Luis y Felipa; Alejandro López Ramos, de Alejandro y Carmen; José L. Madrid Aroca, de Juan y Amparo; María S. Segovia Callarín, de Antonio y Adela; Rafael Fernández Muñoz, de Pedro y Amalia (nacido en Madrid); José A. Isabel Albarán, de José y Milagros; Raúl Montoya García, de Aquilino y Carmen; Asunción Mingo Bravo, de José y Asunción; María S. Gancedo Cecilia, de Esteban y Florencia; Rosa M. Cardeñola Orejuela, de Manuel y Rosa (nacida en Madrid); Gustavo Sanz Fernández, de Julián e Inocenta; Angel L. Perea Blanco, de Luis e Isabel; Tomás Parejo Sánchez, de José y Manuela; Antonio Zafra Bermúdez, de Antonio y Cándida; Javier Sánchez Moreno, de Julián y Florencia; Rosario Jurado Millán, de Rafael y Rosario.

*Enhorabuena a los afortunados padres.*

Se ruega, y se agradecerá, nos avisen errores u omisiones.

SE HAN CASADO Y VELADO.—Emilio del Alamo con Carmen Matamoros; Eladio Jiménez con Maximina Martín del Campo; Gregorio Martín con Donata Galindo; Tomás Gómez, con Visitación Sánchez; Félix Vázquez con Natividad Alonso; Bienvenido Sánchez con Josefa Rodríguez; Feliciano Álvarez con Eladia Bravo; Luis Zapatero con Eusebia Maroto; Marcial Donado con María Calcerrada; Manuel Álvarez con Rosa González; Carlos Rodríguez con Pilar Ramírez; Felipe Gómez con Cristina Sánchez; Juan Huete con Rosa López.

*Que el Señor haga fecundas estas bendiciones.*

ENTREGARON SUS VIDAS AL SEÑOR.—Angeles Serrano de Maroto, de 35 años; Ramón José Hidalgo Cascos, de 17 días; Angeles Butragueño Méndez,

de 51 años (trasladada de Madrid); Rosa S. Sepúlveda Villajos, de 8 meses; Juan Escandón Ayala, de 65 años; Celestino Serrano García, de 62 años.

*Que el Señor les dé el descanso eterno.*

\* \* \*

Se ha celebrado funeral de cuerpo presente por Daniel Margalló, fallecido en Madrid, y funeral de aniversario por Antonio Gómez.

Renovamos nuestro pésame a sus familiares.

\* \* \*

*El pasado día 16 se repartieron en la Sacristía de la Parroquia, según estaba previsto, los premios correspondientes al Concurso de fotografías sobre la Parroquia, con asistencia de todos los concurrentes, quedando todos muy complacidos.*

*Atendiendo a insistentes peticiones, se ha prolongado la exposición hasta el día 23, en que fué definitivamente clausurada.*

\* \* \*

La fiesta de la Colonia extremeña a la Virgen de Guadalupe y el acto de sabor regional celebrado después en el Cine Cervera, han sido algo que superó, con creces, la más ilusionada esperanza. Exito extraordinario de asistencia, que llenó la iglesia parroquial, como en los días más grandes, y éxito de asistencia y de entusiasmo después.

Se trataba de un ensayo de lo que se podía hacer, y la verdad el ensayo sobrepujo todos los cálculos.

Han sido dos aciertos muy prometedores de la Acción Católica, a la que esto ha de servir de felicitación y, sobre todo, de alientos para seguir adelante en este camino de hermandad y unión entre todos para bien de todos.

*«¡Qué agradable es para el Papa charlar hoy sobre este problema de la parroquia, institución providencial e insustituible!*

*¡Oh! la parroquia. ¡Qué don del Señor en la vida de la Iglesia!... Nuestra mirada quiere abarcar toda la tierra, en busca de cada parroquia, donde las familias se convierten en una sola familia, en torno a Cristo, centro de la vida litúrgica.*

*El Concilio Ecuménico proyecta su viva luz especialmente sobre la parroquia, preparando de esta manera un refloramiento de la actividad pastoral.*

*Los trabajos preparatoris y la copiosa literatura creada hoy por el Concilio reservan, en realidad un puesto de honor, ante todo, para la parroquia.»*

(Discurso del 15 de agosto de 1962.)

## Cartel del Concilio

¿SABES QUE EL DIA 11 DE OCTUBRE EMPEZARA EL CONCILIO?  
SE LLAMARA CONCILIO VATICANO II.  
SE CELEBRA EN LA BASILICA DEL VATICANO DE ROMA.  
LO CONVOCA, Y PRESIDIRA, EL SANTO PADRE JUAN XXIII.  
ASISTIRAN TRES MIL OBISPOS DE TODO EL MUNDO.

*El Concilio Vaticano II es un verdadero acontecimiento.*

*Síguelo con interés.*

*Síguelo con amor.*

*En la Prensa, en la Radio, en la Televisión...*

*Lee sus noticias,*

*Oye sus reportajes.*

*Mira sus sesiones.*

*Habla del Concilio con tus amigos, en tu casa, en el paseo...*

*Y reza por el Concilio...*

*para que el Espíritu Santo nos ayude...*

*Para que los hombres ayuden a la obra de Dios.*

Y SOBRE TODO, QUE TU VIDA SEA LA MEJOR RESPUESTA AL CONCILIO, POR SU EJEMPLARIDAD, POR SU EFICACIA APOSTOLICA.

## Por el santo de papá

La escena sucede en casa del Señor Cura. Entra un feligrés.

—Señor Cura, estoy indignado; mi nombre...

—No comprendo a qué se refiere. Además, ni siquiera tengo el gusto de conocerle.

—Usted se ha metido con el baile que hubo en mi casa el día de mi santo...

—Ni siquiera sabía que en su casa se hubiese dado baile alguno. Pero ya que se me presenta la ocasión de tratar con usted este asunto, hablemos un rato. ¿Qué bailes bailaron ustedes?

—¿Qué bailes quiere que bailemos? No va a suponer que bailemos pavanas o minuetos... Bailamos mambos, sambas, bugui-bugui, twist..., lo del día...

—Claro; y los que bailaban eran mayores.

—No, señor. Eran chicos y colegialas de monjitas, de doce a quince años.

—Pues oiga usted. Los moralistas dicen que esos bailes no sólo son peligro de pecado, sino auténticos pecados. Además..., la cosa es más grave porque se trata de una «corrupción de menores»... Tanto la Iglesia como la Policía tienen mucho que decir sobre ese baile, que de ningún modo era familiar, puesto que no bailaban miembros de la familia, sino las chicas que pudieron coger por ahí..., de monjitas. Naturalmente que esas chicas sabían perfectamente que no podían ir; pero su invitación hizo... que hiciesen callar sus escrúpulos y cediesen. Todo muy desagradable.

## Página gloriosa

Cuando ya estaba en la imprenta el original del LUCEAT! anterior, nos llegó la noticia de que el Santo Padre Juan XXIII había autorizado para la basílica de la Santa Cruz del Valle de los Caídos el antiguo rito español. Es de tal categoría esta noticia, que entonces nos apresuramos a darle rápida entrada en nuestra HOJA y allí mismo anunciamos el propósito de ampliarla, como hoy lo hacemos con verdadera complacencia.

Para ser algo más completos en los datos, repararemos este trabajito en varias Hojas Parroquiales.

### ¿QUE NOMBRES HA TENIDO ESTE RITO?

De muchas maneras se le ha llamado: *rito español o rito nacional*, por usarse exclusivamente en nuestra Patria; *visigótico*, por ser el visigodo el más enraizado y activo de los pueblos que gobernaron esta tierra en las épocas de mayor esplendor ritual; *isidoriano*, porque a San Isidoro de Sevilla (556-636) debe la mayor perfección adquirida; *toledano*, por ser esta ciudad la corte y sede principal de la actividad religiosa de aquellos siglos; pero, sobre todo, se la llama *mozárabe o muzárabe*, y con este nombre es acaso más conocida o, por lo menos, suena más entre las gentes, aunque no sea el más exacto, ya que *mozárabe* quiere decir *cristiano sometido a los árabes*, y este rito se usaba antes de los árabes y lo usaban los cristianos del Norte, que nunca estuvieron sometidos a los árabes.

### ¿COMO NACIO ESTE RITO?

Acaso con la fe que nos trajeron los Varones Apostólicos... Acaso, al menos, derivada de tal fuente, se fué desarrollando progresivamente y perfeccionando bajo el influjo de las grandes figuras de la España cristiana, romana primero, y visigoda después, hasta llegar a la perfección lograda en el siglo VII. Después de la invasión de los árabes siguió pujante cada vez más este rito en ambas Españas (la cristiana y la árabe), y hasta más allá de los Pirineos, en la España Narbonense.

### CUALES HAN SIDO ESAS GRANDES FIGURAS

de que se habla más arriba, lo diremos, Dios mediante, en el LUCEAT! próximo.

... Y tanto peca, el quiere hacer del Concilio Vaticano II el último de todos los Concilios, porque ya lo arregle todo para siempre, como el que rechace el trabajo y reforma que siempre tendremos que hacer, con Concilio y sin Concilio.

—Pues mire usted, el único modo de demostrarlo es hacer caso de lo que la Iglesia manda y prohíbe... Lo demás, palabras, palabras, palabras...

(Copiado a la letra de la revista *Jueves Eucarísticos*.)

Calles de Getafe



Lección de geografía comarcal decíamos en el LUCEAT anterior que eran este primer grupo de calles. Y lo van a ver nuestros lectores.

Pero lección en dos cursos, porque si unas calles tienen siglos de vida, otras son de ayer...

¿Qué pueblos rodean a Getafe y forman su comarca?

Fuenlabrada, Leganés, Carabanchel, Villaverde, Perales, Pinto..., pues todos ellos tienen su calle en Getafe, y precisamente aquella que señalaba la situación de ese pueblo y el camino más recto para comunicarse con él; con esos pueblos había, sin duda, mayor intercambio y trato más frecuente.

Tiene también calle Polvoranca, que, si hoy no existe como pueblo y sí sólo como propiedad particular del término de Leganés, fué, en tiempos pasados, parroquia de hermosa iglesia con airosa cúpula, hundida no hace muchos años, y que alguna vez cuidaron sacerdotes naturales de Getafe, animados, sin duda, por la proximidad a sus casas.

Perales se hubo de contentar con camino y en camino se ha quedado, sin llegar a más.

Sin ser pueblo tiene calle desde muy antiguo uno de los más entrañables alrededores de Getafe: el Cerro de los Angeles. Era el camino normal entre él y Getafe, y por allí bajaba, en tiempos lejanos, la Virgen de los Angeles para las fiestas y rogativas. Si hoy el nombre sólo dice calle de los Angeles, tiene la culpa esa tendencia popular a la brevedad.

Igualmente figura en el callejero getafense nuestra región—Castilla—, que, si hasta hace poco fué menguado camino, hoy ha subido de categoría y ha llegado a ser calle con todas las de la ley.

De más lejanas tierras, tan sólo Toledo tuvo aquí su calle... Era la influencia poderosísima de su imperial Corte, y aunque un acuerdo, que yo no llamaría afortunado, mudara el nombre, no lo hizo así el pueblo... y calle de Toledo sigue siendo la que de Getafe nos lleva a la Imperial Ciudad.

No tuvo tanta fortuna Madrid; pero de esto ya hablaremos otro día.

Cosa rara y chocante. Hay un pueblo limítrofe, ¡uno solo!, al que nuestros antepasados olvidan en el reparto de sus calles: Parla. Sin duda, aquello de que donde hay patrón..., y aquí el patrón ha sido Toledo y el marinero que se quedó sin mando, Parla...

Ya me parecía a mí que se dejaba usted muchos pueblos sin poner, porque yo, precisamente, vivo en la calle de Parla...

¡Alto, amigo! A esa calle y a otras más hay sitio reservado en el segundo curso de esa geografía callejera de que al principio hablaba.

¿No te acuerdas? ¡Así que hasta otro día!

SANTA MISA.—Los días laborables, a las siete, ocho y nueve, por la mañana; y a las ocho, por la tarde.

Días festivos: por la mañana, a las seis y media, ocho y media, diez y media y doce, y por la tarde, a las seis en punto.

En el Hospital de San José, a las trece horas los días de fiesta.

Todas las tardes hay ejercicio eucarístico y santo rosario a las siete y media.

Día 7.—A las seis y media de la tarde, rogativas por el Concilio.

Días 8 al 10.—Ejercicios espirituales de preparación para el Concilio, a las siete de la tarde.

Día 11.—A las ocho de la tarde, misa comunitaria y comunión general pro Concilio.

Día 12.—A las diez y media, misa cantada a la Virgen del Pilar.

Día 13.—Triduo a Santa Teresa de Jesús.

A las once de la noche, Vigilia de la Adoración Nocturna por el Concilio.

Día 15.—Fiesta a Santa Teresa de Jesús, a las ocho de la tarde.

Día 21.—GRAN JORNADA MISIONAL DEL DOMUND. ¡Todo para las Misiones!

Día 22.—Triduo a San Rafael Arcángel.

Día 24.—Fiesta a San Rafael Arcángel en la misa vespertina.

Día 28.—Domingo de Cristo Rey.

Día 1 de noviembre.—Fiesta de Todos los Santos. Hay obligación de oír misa.

Día 2.—Conmemoración de los Fieles Difuntos. Empiezan las misas a las seis y media de la mañana. A las once y media, solemne funeral con procesión de responso. Hoy es primer viernes.

Día 4, domingo.—Hoy sale LUCEAT!

COADJUTOR DE SEMANA.—Del 7 al 14, don José Luis Hernando, que vive en la calle de Lisboa, 8 (encima de la Guardia Civil); del 14 al 21, don Rafael Fuentes, en Argentina, 4; del 21 al 28, don Luis Hernández, en Marqués, 6; del 28 al 4 de noviembre, don José Luis Hernando, en Lisboa, 8.

Es conveniente tomar buena nota de este aviso, sobre todo para casos urgentes. Con ello se gana tiempo y se evitan molestias.

EN TORNO AL CONCILIO

Día 7.—Rogativas por el Concilio a las seis y media de la tarde.

Días 8, 9, 10.—Ejercicios espirituales, a las siete de la tarde, dirigidos por el muy reverendo señor Arcipreste de Griñón.

Día 11.—A la hora del Concilio, repique de campanas. A las siete y media de la tarde, rogativas y comunión general por el Concilio.

Estos tres días, del 8 al 10, jornadas infantiles por el Concilio.